

Son Éminence le Métropolite Dimitrios de France
Vœux à l'occasion de la cérémonie des vœux de l'AEOF
Paris, le 22 janvier 2026

Éminences,

Excellences,

Mesdames et Messieurs les représentants des autorités publiques et diplomatiques,

Chers responsables des Églises chrétiennes et des communautés religieuses en France,

Mesdames et Messieurs

Chers amis,

Au seuil de cette nouvelle année, c'est avec une profonde gratitude et une sincère joie que je vous adresse, au nom des évêques membres de l'Assemblée des Évêques orthodoxes de France, nos vœux les plus fraternels de paix, de santé et d'espérance. Votre présence aujourd'hui honore notre rencontre et manifeste votre attachement aux valeurs de dialogue, de coopération et de respect mutuel qui ont été forgées dans le creuset de l'histoire de notre pays.

Je tiens tout d'abord à exprimer mes remerciements les plus chaleureux aux représentants du corps diplomatique, des autorités civiles et publiques, ainsi qu'aux responsables œcuméniques et interreligieux qui ont bien voulu répondre amicalement à notre invitation. Votre engagement au service du bien commun, de la paix et de la dignité humaine est un signe puissant et indispensable dans un monde traversé par de nombreuses fractures et souffrances.

Dans un contexte international marqué par des conflits persistants, des tensions géopolitiques, des crises humanitaires et écologiques, notre rencontre prend une dimension particulière. Plus que jamais, nous ressentons l'urgence d'un appel commun à la prière et à l'action en faveur de la paix. La paix n'est pas seulement l'absence de guerre ; elle est un don de Dieu et une responsabilité qui nous incombe. Comme nous le rappelle l'Écriture sainte : « *Heureux les artisans de paix, car ils seront appelés fils de Dieu* » (Mt 5, 9). Cette phrase tirée des Béatitudes nous engage tous, croyants et responsables religieux comme politiques, à œuvrer avec courage et persévérance pour la réconciliation, la justice et le respect de toute vie humaine.

L'année que nous venons de commencer est également marquée par des anniversaires ecclésiaux majeurs pour l'Église orthodoxe. Nous célébrons tout d'abord le 35^e anniversaire du patriarchat de Sa Toute-Sainteté le Patriarche œcuménique Bartholomée. Depuis plus de trois décennies, son ministère pastoral est un témoignage lumineux de

fidélité à la Tradition vivante de l’Église, d’ouverture au dialogue œcuménique et interreligieux, et d’un engagement prophétique en faveur de la sauvegarde de la création et de la paix entre les peuples. Son appel constant à une responsabilité spirituelle et morale face aux défis contemporains demeure une source d’inspiration bien au-delà des frontières de l’orthodoxie. D’ailleurs, nous aurons l’honneur d’accueillir Sa Toute-Sainteté en mars prochain lorsqu’il fera son entrée sous la coupole de l’Académie des Sciences Morales et Politiques, succédant au pape émérite Benoît XIV.

Nous commémorons également le 10^e anniversaire du Saint et Grand Concile de l’Église orthodoxe, réuni en Crète en 2016. Cet événement historique a rappelé avec force la vocation conciliaire de l’Église orthodoxe et son désir de témoigner, d’une seule voix, de l’Évangile du Christ dans le monde d’aujourd’hui. Le Concile a souligné l’importance de la synodalité, de l’unité dans la diversité, ainsi que de la responsabilité pastorale de l’Église face aux enjeux contemporains, notamment ceux de la famille, de l’immigration, du dialogue et de la paix. D’ailleurs, l’Encyclique du Concile déclare avec force et courage : « Le dialogue interreligieux franc contribue au développement d’une confiance mutuelle dans la promotion de la paix et de la réconciliation. L’Église lutte pour rendre plus tangible sur terre la ‘paix d’en-haut’. La véritable paix n’est pas obtenue par la force des armes, mais uniquement par l’amour qui ‘ne cherche pas son intérêt’ (I Co 13, 5). Le baume de la foi doit servir à panser et à guérir les plaies anciennes d’autrui et non pas à raviver de nouveaux foyers de haine. » (par.17)

Dans cette dynamique, l’Assemblée des Évêques orthodoxes de France poursuit humblement sa mission : servir l’unité des fidèles orthodoxes dans le pays, encourager le témoignage chrétien dans la société française et renforcer les liens de coopération avec les institutions civiles, les Églises chrétiennes et les communautés religieuses. Nous sommes convaincus que le dialogue sincère et la rencontre respectueuse sont des chemins indispensables pour construire une société plus fraternelle.

En ce début d’année, je souhaite enfin rappeler que notre espérance ne repose pas sur nos seules forces, mais sur la fidélité de Dieu. « *Le Seigneur donnera de la force à son peuple, le Seigneur bénira son peuple par la prospérité.* » (Ps 29, 11). Que cette promesse nous accompagne et nous soutienne dans nos responsabilités respectives.

Que l’année nouvelle soit pour chacun et chacune de vous un temps de renouveau intérieur, de solidarité renforcée et d’engagement renouvelé au service de la paix et du bien commun. Je vous remercie de votre attention et vous adresse, au nom des évêques membres de l’Assemblée des Évêques orthodoxes de France, nos vœux les plus sincères et fraternelles. Bonne année à toutes et à tous !